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“自主”漩涡中的南科大
闪光灯聚焦的背后，还有一些细节耐人寻味
文/片 本报特派记者 杨凡
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南方科技大学工作人员是
今年5月迁到目前的办公地点

的，此前搬过两次家。现在的校

区内有教学楼、行政楼、食堂和

宿舍四栋主要建筑，学校操场正

在施工改造中。

如果说，硬件设施可以尽快完

善的话，借鉴香港科技大学办学理

念的南科大的人才招聘更为关键。

10月22日，深圳市政府批准南

方科技大学薪酬制度(暂行)后，南

方科技大学宣布其引进的全球领

军教授年薪将达到115万元，引起

社会关注。在18日南科大招生咨询

会现场，就有家长在给孩子咨询报

名的同时递交个人应聘简历。

“每天大概能接到上百个应

聘电话，手上的其他工作总要等

到下班前才能开始进行。”该校

人力资源部一名工作人员说。

根据南科大公布的数据，目

前数学序列收到来自世界各地

的简历达2000多份，主要是年轻

海归和海外博士后；行政管理、

教辅序列目前收到3500多份简

历，硕士以上学历占大多数。

而为了发掘更多的领军人

物，以朱清时校长为首的团队曾

赴日本等地揽才。据透露，剑桥

大学、东京大学、东京工业大学、

加州理工大学等基础学科的知

名大师目前已有合作意向。

应聘电话每天有上百个

16日晚发出致考生和家长

的公开信后，朱清时失眠了。

虽然教育部至今未对南科

大改革一事公开回应，但在此之

前，中组部、教育部高官曾密集

到访南科大，有关部门对南科大

改革的关注态度值得玩味。

据南方科技大学有关负责

人介绍，10月29日，中组部人才

局副局长宋永华访问南科大，并

与朱清时进行了会谈。

11月 1日下午，教育部发

展规划司、学生司、高校设置

处有关负责人到南方科技大学

调研。

12月16日下午，国家教育

咨询委员会省级政府教育统筹

综合改革组组长、教育部原副

部长王湛率领调研组，专程到

南方科技大学调研教育改革试
点工作。

在接受记者采访时，朱清时

曾表示，教育部部长袁贵仁在

一些场合也表示支持南科大的

改革，“但是私交归私交，袁部

长不能完全代表教育部，我们

自授学历学位这一步很险，但

不得不做。”

中组部教育部高官密集到访

南方科技大学新闻办公室

发言人蓝海已记不清自己到底

安排了多少轮媒体的采访了。

“深圳本地的媒体暂不说，

仅中央电视台一家就有四个频

道来约访……”话没说完，蓝海

的手机又响了，是一家媒体邀请

其注册微博的。

“对不起，我们实在没有时

间注册，也抽不出人手去管理。”

眼瞅着实在没法拒绝对方，蓝海

只得说出心里话：“作为教育机

构，我们这几天处在风口浪尖

上，需要突破瓶颈，归根结底我

们还是要做好教育，不想炒作，

很多方面需要谨慎。”

其实，谨慎的不止蓝海一

人。19日，当记者要进入位于深圳

南山区学苑大道1088号的南方科

技大学时，校门口的后勤人员告诉

记者，需要提前打电话预约才能进

入。对此，南方科技大学有关工作

人员的解释是，“招生咨询和测试

结束后，南科大需要恢复正常工作

秩序。”

而仅仅在前一天，在该校首次

组织对“少年班”考生的测试中，朱

清时大方地将媒体请进了考场。

“南科大需要恢复正常秩序”

闪光灯的聚焦，会遮蔽一些新闻背后的人和事。

当焦点定格在朱清时和南科大时，在这背后，其实还有着
丰富的故事。例如，朱清时说，“私交归私交，但袁部长不能完
全代表教育部，我们自授学历学位这一步很险，但不得不做。”

南科大的未来走向值得关注。


